
 
 
 

18.11.2015 Niederschrift KA/005/2015 

 

Kreisausschuss 
am 02.11.2015 | Kreishaus Unna | Freiherr-vom-Stein-Saal C.002-C.003 | Friedrich-Ebert-
Straße 17 | 59425 Unna 
 
 
Beginn 16:00 Uhr Ende 16:15 Uhr 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzender 

Herr Landrat Michael Makiolla  

Kreistagmitglieder SPD 

Frau Brigitte Cziehso  

Herr Bernd Engelhardt  

Herr Norbert Enters Vertretung für Frau Martina Eickhoff 

Herr Udo Holz  

Frau Ursula Lindstedt Vertretung für Herrn Dirk Kolar 

Herr Theodor Rieke  

Herr Martin Wiggermann  

Kreistagmitglieder CDU 

Herr Günter Bremerich  

Herr Peter Dörner  

Herr Wilhelm Jasperneite  

Herr Gerhard Meyer  

Frau Elke Middendorf  

Kreistagmitglieder BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Frau Sandra Heinrichsen Vertretung für Herrn Herbert Goldmann 

Frau Anke Schneider  

Kreistagmitglieder Linksfraktion 

Herr Werner Sell  

Kreistagmitglieder GFL-Lünen / UWG-Selm 

Frau Maria Lipke  

Verwaltung 

Herr Dr. Thomas Wilk, Kreisdirektor  

Herr Dr. Detlef Timpe, Dezernent  

Herr Torsten Göpfert, Dezernent  

Herr Dirk Wigant, Dezernent  

Frau Sabine Leiße, Leiterin Stabsstelle Planung und Mobilität  

Frau Katja Schuon, Leiterin Büro Landrat, Kreistag, Gleichstellung  

Frau Silke Schmücker, Schriftführerin  
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Herr Landrat Makiolla begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er teilt mit, dass 

die Einladung zu der Sitzung am 22.10.2015 verschickt wurde. Da sich auf seine Frage hin niemand meldet, 

dem die Einladung nicht fristgerecht zugegangen ist, stellt er die form- und fristgerechte Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.  

Herr Landrat Makiolla teilt mit, dass die Namen der zur Ersatzwahl stehenden Personen unter Tagesord-

nungspunkt 3, DS 119/15, erst zur Kreistagssitzung von den Fraktionen gemeldet werden könnten und 

schlägt vor, diesen Punkt von der Tagesordnung des Kreisausschusses abzusetzen. Die Ausschussmitglie-

der erklären sich damit einstimmig einverstanden. 

Außerdem schlägt Herr Landrat Makiolla vor, die Tagesordnung im öffentlichen Teil um einen neuen Punkt 3 

„Genehmigung von Dienstreisen”, Drucksache 100/15, sowie im nichtöffentlichen Teil um einen neuen Punkt 

11, „Durchführung von Röntgenuntersuchungen in der Erstaufnahmeeinrichtung des Kreises Unna; Vergabe 

des Auftrages“, Drucksache 138/15, zu erweitern. Die Dienstreisen stünden kurzfristig an, so Herr Makiolla, 

und auch die geplante Beauftragung einer niedergelassenen Radiologiepraxis mit den Röntgenuntersuchun-

gen vor Ort in der Erstaufnahmeeinrichtung für Flüchtlinge in Unna-Massen sei dringend erforderlich, um die 

Verfahren dort zu beschleunigen. Die für die Erweiterung der Tagesordnung erforderliche Dringlichkeit liege 

somit bei beiden Punkten vor. 

Die von Herrn Landrat Makiolla vorgeschlagenen Erweiterungen zur Tagesordnung werden einstimmig be-

schlossen.  

 

Weitere Änderungen oder Ergänzungen in der Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass wie folgt beraten 

wird:  

 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1    Bestellung einer Schriftführerin 
   

Punkt 2    Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 
   

Punkt 3   100/15 Genehmigung von Dienstreisen 
   

Punkt 4   118/15/1 Abnahme des Jahresabschlusses 2014 und Entlastung des Landrates 
   

Punkt 5   120/15 Verwendung des Jahresergebnisses 2014 
   

Punkt 6   121/15 Budgetbericht zum Stichtag 30.09.2015 
   

Punkt 7    Haushalt 2016 
   

Punkt 7.1   123/15 Stellenplan für das Jahr 2016 
   

Punkt 7.2   122/15 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2016 
   

Punkt 8   124/15 Zuschuss Partnerschaft Bachkreis Bergkamen - Shelley Music Centre Kirklees 
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Punkt 9   128/15 Bedarfsausschreibung von vollstationären Pflegeplätzen nach § 27 Abs. 1 der Ver-

ordnung zur Ausführung des Alten- und Pflegegesetzes Nordrhein-Westfalen und 

nach § 92 SGB XI 
   

Punkt 10    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   

Nichtöffentlicher Teil 

 

Punkt 11   138/15 Durchführung von Röntgenuntersuchungen in der Erstaufnahmeeinrichtung des 

Kreises Unna; Vergabe des Auftrages 
   

Punkt 12    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   
 
 
 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1  Bestellung einer Schriftführerin 

 

Beschluss 

Auf Vorschlag des Landrates wird Frau Silke Schmücker zur Schriftführerin für diese Sitzung des Kreisaus-

schusses bestellt. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 2  Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 

 

Fragen von Einwohnerinnen oder Einwohnern ergeben sich nicht. 

 

 

Punkt 3 100/15 Genehmigung von Dienstreisen 

 

Beschluss 

1. Die Dienstreise von Herrn Jens Hebebrand zur Mitgliederversammlung der Arbeitsgemeinschaft fußgän-

ger- und fahrradfreundlicher Städte, Gemeinden und Kreise in NRW e.V. am 02.12.2015 in Düsseldorf 

wird genehmigt. 

 

2. Die Dienstreise von Herrn Udo Holz zur Sitzung des RGRE-Fachausschusses für kommunale Entwick-

lungszusammenarbeit vom 30.11.2015 bis 01.12.2015 in Bonn wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen  
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Punkt 4 118/15/1 Abnahme des Jahresabschlusses 2014 und Entlastung des Landrates 

 

Erörterung  

Der Vorsitzende des Rechnungsprüfungsausschusses, Herr Sell, teilt mit, dass sich der Rechnungsprü-

fungsausschuss in seiner Sitzung am 19.10.2015 dem Prüfergebnis der örtlichen Rechnungsprüfung  ange-

schlossen habe und empfehle, dem Landrat Entlastung zu erteilen. 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

Der vom Rechnungsprüfungsausschuss geprüfte Jahresabschluss des Kreises Unna für das Haushaltsjahr 

2014 mit einer Bilanzsumme von 380.181.705,63 € und einem Jahresüberschuss von 4.928.762,55 € wird 

festgestellt. 

Dem Landrat wird gem. § 96 Abs. 1 GO NRW Entlastung erteilt. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen (ohne Mitwirkung des Landrates) 

 

 

Punkt 5 120/15 Verwendung des Jahresergebnisses 2014 

 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla kündigt an, dass Herr Kreisdirektor Dr. Wilk die Verwendung des Jahresergebnisses in 

der Sitzung des Kreistages kurz erläutern wird. 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

Der Überschuss des Haushaltsjahres 2014 in Höhe von 4.928.762,55 € wird wie folgt verwendet: 

Ein Betrag in Höhe von 2.338.457,00 € wird der Ausgleichsrücklage, der Restbetrag in Höhe von 

2.590.305,55 € der Allgemeinen Rücklage zugeführt. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen  

 

 

Punkt 6 121/15 Budgetbericht zum Stichtag 30.09.2015 

 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla kündigt an, dass Herr Kreisdirektor Dr. Wilk im Kreistag ergänzende Erläuterungen 

zum Budgetbericht geben wird. 

 

Der Kreisausschuss nimmt den Budgetbericht zum Stichtag 30.09.2015 zur Kenntnis. 
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Punkt 7  Haushalt 2016 

 

Erörterung  

Herr Landrat Makiolla weist darauf hin, dass die Einbringung des Haushalts traditionell in der 

Kreistagssitzung mit der Haushaltsrede des Kreisdirektors und Kreiskämmerers erfolgt. 

 

Die Beratung des Tagesordnungspunktes und der Unterpunkte wird einstimmig auf die Sitzung des Kreista-

ges am 03.11.2015 vertagt. 
 

 

Punkt 7.1 123/15 Stellenplan für das Jahr 2016 

 

Erörterung  

siehe Punkt 7 
 

 

Punkt 7.2 122/15 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2016 

 

Erörterung  

siehe Punkt 7 
 

 

Punkt 8 124/15 Zuschuss Partnerschaft Bachkreis Bergkamen - Shelley Music Centre 

Kirklees 

 

Beschluss 

Die Besuchsfahrt des Bachkreises Bergkamen zum Ensemble des Shelley Music Centre in Kirklees vom 5.-

9. November 2015 wird unter Berücksichtigung der geltenden Richtlinien über die Gewährung von Zuschüs-

sen zur Förderung des Besucheraustausches mit den Partnerkreisen Nowy Sącz / Polen und Kirklees / 

Großbritannien mit einem Betrag i. H. v. 2.000 Euro unterstützt. 
 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen  

 

 

Punkt 9 128/15 Bedarfsausschreibung von vollstationären Pflegeplätzen nach § 27 Abs. 1 

der Verordnung zur Ausführung des Alten- und Pflegegesetzes Nordrhein-

Westfalen und nach § 92 SGB XI 

 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla erläutert eingangs, dass in den für die Thematik zuständigen Fachausschüssen für 

Kreisentwicklung und Mobilität und für Soziales, Familie und Gleichstellung verabredet worden sei, den Kri-

terienkatalog für die Pflegebedarfsplanung aus zeitlichen Gründen inhaltlich in einer interfraktionellen Ar-

beitsgruppe am 21.10.2015 abzustimmen und anschließend ohne erneute Beteiligung der Fachausschüsse 

dem Kreisausschuss und Kreistag zur weiteren Beratung und Entscheidung vorzulegen. Die Drucksache sei 

auf der Grundlage der in der interfraktionellen Arbeitsgruppe getroffenen Vereinbarungen erstellt worden. 

Herr Göpfert als zuständiger Dezernent werde diese in der Kreistagssitzung näher erläutern. 
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Der Kreis Unna, so Herr Landrat Makiolla, sei landesweit der erste Kreis, der den Weg der verbindlichen 

Pflegebedarfsplanung so gehe, und man leiste damit in diesem Bereich Pionierarbeit. Die hier getroffenen 

Regelungen fänden auch die Zustimmung des Ministeriums. Man könne stolz darauf sein, für das Land NRW 

in diesem Bereich Maßstäbe zu setzen. 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

Der Landrat wird beauftragt, die in der verbindlichen Pflegebedarfsplanung festgestellten Bedarfe an zusätz-

lichen vollstationären Pflegeplätzen entsprechend des in der Anlage zur Drucksache 128/15 beigefügten 

Bekanntmachungstextes öffentlich auszuschreiben. Das Auswahlverfahren über die Vergabe von Bedarfs-

bestätigungen hat anhand der dargestellten Ausschluss- und Auswahlkriterien sowie auf der Grundlage ei-

ner Entscheidungsmatrix mit Gewichtungsfaktoren und Punktwerten des erreichten Erfüllungsgrads zu erfol-

gen. 

 

Die im Zuge des Ausschreibungsverfahrens entwickelten Ausschluss- und Auswahlkriterien sind in den Fol-

gejahren - ggf. aufgrund der gesammelten Erfahrungen in modifizierter Form - in der verbindlichen Pflegebe-

darfsplanung des Kreis Unna zu verankern. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen  

 

 

Punkt 10  Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

 

Einsichtnahme in die Verträge zu Schloss Cappenberg 

Herr Kreisdirektor Dr. Wilk teilt mit, dass die Verträge über die Fortführung der Ausstellungsaktivitäten des 

Kreises und des Landschaftsverbandes auf Schloss Cappenberg am Vormittag unterschrieben worden sei-

en.  

Wie zuvor im Kreistag angekündigt, könnten die Mitglieder des Kreistages ab sofort Einsicht in diese Verträ-

ge nehmen. Er bitte bei Interesse um eine entsprechende Terminvereinbarung. 

 
 
 
gez. Silke Schmücker    ges. Michael Makiolla 
Schriftführerin    Vorsitzender 
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